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本紙掲載の写真・イメージフォト・イラストは許諾を得て掲載しており、無断転載を禁じます。

◇
今
年
か
ら
生
産
調
整
達
成
者
に
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し
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付
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れ
て
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た
米
の
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接
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払
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金
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農業委員会だより第39号は私たちが担当しま
した

表紙について

　来日岳は標高567メートルの秀峰であり、山頂からの眺めは
素晴らしく、南側には床尾山、大岡山、神鍋山等の山々が望め、
東側には丹後の山並みが連なり、北側には日本海が広がって
います。また、眼下には出石から豊岡、城崎、津居山港へと
大パノラマが続き、ほぼ中央に円山川が蛇行を繰り返しなが
ら下流域のラムサール湿地を通って日本海へと流れています。
　晩秋には、この円山川から立ち上る川霧が雲海となり、正
面の稜線から昇るご来光や力強く波打つ雲海の壮大な眺めは、
訪れる人に大きな感動を与えています。
　登山ルートは４ルートあり、城崎側から登る林道（現在自
動車は通行できない。）と来日の集落側からは林道（車道）と
登山道（歩道）２ルートの３ルートがあります。また、登山道（歩道）は全但バスの来日口バス停付近から
山陰線のガードをくぐり抜けて少し入ったところから尾根づたいに登るコースと集落の菩提寺である曹洞宗
の禅寺「高峰山観音寺」からの登山ルートがあります。二つの登山道は霊峰「来日岳」として登山口から山
頂まで石仏が置かれ、通称「弘法道（こうぼうみち）」と呼ばれ、現在も７月下旬の日曜日に地区住民が登山
道の草刈りを行っています。
　この素晴らしい「来日山」は「但馬お宝100選」にも選ばれたり、兵庫名山50にも選ばれるなど、トレッキン
グコース中～上級の山としても知られており、春から秋にかけて沢山の登山者やカメラマンが訪れています。

　地元来日地区の有志「来日山登山実行委員会」が年２回、登山大
会を主催しています。春の「新緑登山大会」は山頂で草餅の餅つき、
秋の「雲海登山大会」ではイノシシ鍋等で参加者を歓迎するなど、年々
参加者も増え、昨年の雲海登山では、参加者やボランティアで山頂
は約160名の人で賑わいました。
　最近ではインターネットで沢山の「来日山」のデータが検索でき、
神戸市・加古川市・姫路市等からの参加者も増え、同実行委員会で
は地元の活性化とともに城崎の観光へ貢献することを切に願ってい
ます。

　来日区には農業振興地域における農用地面積が11.5ha（田）
あり、この内、遊休農地面積が3.6haで全体の約３割を占め
ており、7.9haを各々個人で水田耕作しています。
　耕作者は40歳代から80歳代に至るまで、大半が65歳以上
で、高齢化・後継者不足、後継者が居ても何らかの事情で
従事できない等で、将来に亘り不安と課題を残しながらでも、
取り組んでいる状況です。（石橋重利委員） お申し込みは農業委員会事務局へ

来日岳

登山大会

来日区農業の実態

雪化粧した来日岳

春の「新緑登山大会」


